

--La Manifestación Convencional Panterista--

Tegucigalpa, 17.—Todo el panteón del Departamento Francisco Morazán, hombres, mujeres y niños,—votantes y no votantes,—reforzados por muchos del resto de la República, ayer día que anunciaron sería "el día de la muerte del Partido Nacional"; (sus propagandistas comunistas trágicamente, se burlan de las mujeres a voz en cuello vociferan estobajes; voladoras de edificios, cierras de mercados y todo otro comercio; ese de los semáforos de agua y energía eléctrica; petición y entrega de la Presidencia a Chángel por el Gral. Carías y "sangre; ríos de sangre para purificar el país; un bofetazo en las principales ciudades de la República") pero pasó, sin que pasara nada más que dejando un paladar político muy amargo para el León y en Estado Mayor; y giro escupitajo más lanzado por los intrascendentes panteristas, a los rostros corrientes de los pocos transeúntes de última hora del Nacionalismo, quienes "se equivocaron porque así lo creyeron"; y a quienes a la hora CERO de la

Convención Chángel lista, se les trató con el desprecio que merecen las adúlteras. Unicamente entre estos, eran visibles Zúñiga y Anduray, echados por el trapo rojo que les debe de traer a sus atribuladas mentes, recordos muchos y nada grandes.....

Otando el fracaso, el León Chángel quien anduvo al frente de los suyos, cuando las bayonetas y ametralladoras lo apoyaban, optó por escorrirse con sus principales como litonero, a su guardia edificada sobre el castillo erigido sobre el estanco que otros purificaron con sus aguas el Río Grande; dejando a los suyos al garate, lo que motivó que se tardasen mucho en salir en manifestación; salieron bastante espantados, en grupos en un total de unos 3 500. Los Galvistes estábamos en el Jardín Mora-

do y alrededores y el núcleo principal, reconcentrado en el Estado Nacional, para evitado choque y no se dejó pasar ni el más reducido grupo de los nuestros a Comayagua, sino hasta que se había disuelto la manifestación Panterista. Dijeron ellos que no había sido una manifestación de FUERZA, sino de SIMPATIA hacia el MACBO que de él el gran porcentaje de mujeres presenten. Las atitudes displiciones de polifonía, variaron lo que pudo haber resultado en engrientes oboques, "regados y esperados por los empoderados panteristas," quienes ya habían fido elado la venta de "Delegados de Prensa Extranjero," para que se dieran cuenta de la "imposibilidad," y pedir a vez en su alio la INTERVENCIÓN, oboque ídolo a quienes andan irridentes culto los chángelcomunistas, para pasar en íto revuelto!

A pesar de todas las facilidades que tuvieron, la tan anudada radiodifusión no tuvo lugar, debido quizás a que no quisieron que el público radiocoucha se diera cuenta de las realidades, oyes, protestas, denuncias y agravios que fueron moneda corriente, debido a la intransigencia de los Panteristas.

En una convención panterista. Y el oboque desprecio con que vieron a los cuatro getos que vinieron representando la treplomedia de los "auténticos".... Derrotista nacionalista con galtesco-comunistas rojocomunistas. No b y de pñ.... 111 - Erredeme

¿Qué dirán ahora los cuatro ídolos que se tregaron el obo de "sufragio libre" y "libertad electoral", cuando no se les tomó en cuenta a los delegados de "Opusión", que separaban siquiera tener derecho a las sigas o eliquera llevar los platos del baquete Chángelista?.... ¿Qué se hicieron los "auténticos", los "legales", los Acosolcomunistas" y otros "TONTISTAS" llamados para hacer número y luego mirarlos como a "desosias"?—Dentro del Partido Nacional hay amplitud de miras; y hasta si deban encausar sus pesos; los pesos oves decorridas y los políticos que creen en "un mundo mejor," antes que el rojo lobo del Chángelcoo

Para a la 4a página

Estamos frente a frente Nacionalistas y Libero - Comunistoides

Tegucigalpa, 18.—Estamos frente a frente nacionalistas contra libero-comunistas.... Escamajados que a ístra en seguirse a un grupo en la "conflicción chángelista," debían conocer la íntensión que se gestaron los falsos pontífices del liberalismo

En una convención panterista. Y el oboque desprecio con que vieron a los cuatro getos que vinieron representando la treplomedia de los "auténticos".... Derrotista nacionalista con galtesco-comunistas rojocomunistas. No b y de pñ.... 111 - Erredeme

En una convención panterista. Y el oboque desprecio con que vieron a los cuatro getos que vinieron representando la treplomedia de los "auténticos".... Derrotista nacionalista con galtesco-comunistas rojocomunistas. No b y de pñ.... 111 - Erredeme

En una convención panterista. Y el oboque desprecio con que vieron a los cuatro getos que vinieron representando la treplomedia de los "auténticos".... Derrotista nacionalista con galtesco-comunistas rojocomunistas. No b y de pñ.... 111 - Erredeme

El Defensor Nacional

Juan Manuel es puente de Conciliación Nacional Jesús Ulloa

Semanario Propagandista del Partido Nacional en el Departamento de Colón y defensor de los sagrados intereses de Honduras — Visitará todos los Hogares de su Radio

Encargado de propaganda Todos los Nacionalistas de Buena Voluntad

CONCIUDADANOS:

Laborar por la paz, por el trabajo popular y por el engrandecimiento general de Honduras, debe ser el lema de los hombres libres. Julio C. ALCERRO



COMPATRIOTAS:

Erguidos, con valor, firmeza y decisión marchemos siempre adelante en persecución de los elementos indispensables para la reconstrucción de Honduras. Julio C. ALCERRO

Director y Administrador Julio C. Alcerro. Redactor Honorario y activo Lic. Andres Alvarado Lozano Jefe de Redacción Mario Soto Ramirez Colaborador especial Prof. Antonio Banegas A.

AB I - Trujillo Distrito Departamental, 20 de Mayo de 1918 - Número 19

Una Apreciación y un llamamiento al Electorado Moreno de la Costa Norte - JULIO C. ALCERRO -

Si como hombres en el amplio sentido del vocablo, nos ajustamos a la verdad y a los más sanos principios de honradez, al comparar cada una de las labores administrativas de los gobiernos que ha tenido Honduras, sin mucho esfuerzo mental podemos apreciar que la obra gubernamental del Doctor y General Tiburcio Carías Andino, es inimitable, no tiene igual, pues aunque el gobierno del General Manuel Bonilla fué digno y de grandes proporciones en cuanto al adelanto que se hizo sentir en aquella época en todas las Ramas del Servicio Público — pues esas obras son testimonio de lo cierto hasta hoy y hasta muchas décadas después, la obra del General Carías es superior, monumental, grandiosa, vasta y única que de tal magnitud se registra en las anales de nuestra historia; y es por tal razón que "como simple Moreno Trujillano", pero de mucha experiencia y de mucho estudio en la vida práctica de nuestro país, me "permite con todo el afecto de hermano por efecto racial, de la lengua y tendencias de superación, hacer un llamamiento a todos mis conciudadanos de mi linaje residentes en la Costa Norte" y a todo otro de buena voluntad que esté con la justicia y la razón, para que nos unamos y como

un solo hombre estemos hoy y siempre al lado del "Benemérito de la Patria y padre de la Paz de Honduras" Doctor y General Tiburcio Carías Andino; y que, sin abandonar a un momento los ayudemos a su afán de engrandecer a nuestra Honduras, que hijos suyos ambiciosos sin alma y nerviosidad, habían adquirido miserablemente. Asimismo excito a mis compatriotas desde uno al otro extremo de la Costa Norte, para que oigamos los consejos del General Carías; y que debemos ser fieles a sus disposiciones, porque él no mente, no trafica con los intereses del pueblo; es un hombre serio y modelo de virtud, gran Educador y sabe mandar con sabia dirección. Por todo eso debemos ser fieles con el General Carías, así como debemos ser fieles también con los Candidatos a la presidencia de la República Gálvez Lozano, porque es fórmula del pueblo que el período de 1919 a 1925—trabajara por el ensanchamiento de las obrasmoral, material, cultural y económicas emprendidas por el General Carías.

Hermanos de la piel cobriza pero de corazón de oro y sentimiento tan blanco como el armiño, OS HAGO UN LLAMAMIENTO, para que ayer como hoy y siempre, estemos unidos y del brazo marchemos

hacia el triunfo de nuestra Patria. No olvidemos: El campesino que reconeque la tierra para tirar la simiente y poco después ver con alegría florecidos sus plantíos, el obrero artesano, el jornalero, el profesional, el mecánico y todos los honrados solamente queremos paz, trabajo y cordialidad, a fin de que nuestros labores por humildes que sean, no sean interrumpidos y los trabajadores del orden público. No olvidemos que sólo los demagogos, los togados a la antigua usanza; y todos aquellos que no les importa el beneficio general de la Patria, pero que sueñan con grandes puestos que proporcionan mucho dinero y cuando en las casillas presuntivas, no reparan en alterar la paz con el objeto de saciar sus desmedidas ambiciones, pero nosotros que vivimos de nuestro propio trabajo, debemos sostener esa paz a toda costa y volverle las espaldas a esos parias del Siglo Veinte.

Barrio de Cristales, Trujillo, D. D., Mayo de 1918.

FROYLAN LOPEZ, Nacionalista genuino, guardián de los intereses Patrios.

XXX

Quando, inmovadadamente, se ponen en entredicho las resoluciones de los hombres. Quando los lebreros de la vida lanzan sus estridentes alfileros con tendencias de desatención....

Quando el más y el menos, el pro y el contra, se balancean, marginando la duda....

Quando se tiene conciencia plena de que los dardos envendados que se disparan contra síguen con lesivos a su dignidad....

Quando, en fin, se llega al océano de las realidades tangibles sin nada que defina y menos que justifique los parajidos que se han tenido en mira para macular una reputación que en el concepto social goza de buena fama.... entonces los que tenemos la tuta en el rol de la prensa, obligados estamos de volver por los lazos de la verdad....

Tal decimos a propósito de un asunto que el día de Norte celebró, en un desorbitado afán por edificar las cualidades de que está investido nuestro particular empujón Julio C. Alcerro, se viene ultrajándolo, escarneciendo, vilipendiándolo, etc. etc. Tarea vasta. No es un pleamarzo cualquiera el que puede ocuparse del empujón Alcerro, porque el central que ostenta este apreciable ciudadano, es limpio, es digno de respeto y de merecimientos. Varias son las faenas en que hemos mirado actuar. Veamos algunas de ellas:

JULIO C. ALCERRO oficio. En este ramo de las tareas solidarias, se desata de modo admirable. Su retina no solo capta la parte mecánica o rutinaria, sino que se abastece del valor adquisi-

tivo que modela y embellece todo y cada uno de los casos que hablan de un Gobierno Político, de una Comandancia de Armas, de una Administración de Rentas, de una Alcaldía o Jefatura de Concejo de Distrito etc. etc. Esto es las relaciones que sabe mantener con los Superiores, es de tecto y de inteligencia: rubrica la cordialidad, la prontitud la exactitud y el empeño. Todo cuanto esle de su pluma, que es lo mismo que decir es rebro, va corregido de antemano; por ser, cuando él, Alcerro, llega a servir una Oficina, solo puede salir por que un empleo superior, realme su presencia en otra parte....

JULIO C. ALCERRO, Para a la 3a página. XXX

Nota del Jefe del Concejo de este Distrito, Prof. Molina, contestando a una sugerencia de nuestro Director

Trojillo, D. D., Abril 28 de 1918. Señor Director del D. Defensor Nacional, Orel. don Julio C. Alcerro.—Presente.

Muy distinguido señor: Con íntima satisfacción me he impuesto de los conceptos de un estimable oficio de ayer y los cuales esta Jefatura de Concejo, acoge con viva simpatía.

Atalogue consideraciones, señor Director: he estado haciendo el Concejo de este desde el momento mismo en que me hice cargo de la Jefatura y sobre todo porque últimamente se han presentado dificultades al efecto por desperfectos de algunos concejalos en la vía a que se sirve salud y con esas mismas dificultades por las pocas entradas al Erario del Distrito, por lo a poco tales desperfectos se ha tratado de salvar.

No se escapa a este Concejo la importancia y los beneficios que reportaría el Distrito y demás municipios inmediatos una buena vía de comunicación y esa misma causa ha-

hacerse para mejorar la explotación y por la misma razón he dado mi apoyo verbal a los elementos liberales auténticos, principalmente los que están fuera del país. Dr. Centeno pide condiciones inaceptables por el León y para volaristas no se. Noticias públicas El Norte, completamente falsas. Justo Gómez Hernández.

De Plácemes el Nacionalismo por la Fórmula Zúñiga Huete-Fajardo

San Pedro Sula, 18 — Nacimos al nullo de plácemes. El Lto. Zúñiga Huete se impuso en la Convención Liberal hecien do triunfar fórmula anarcotista de Zúñiga Huete—Parades Fajardo. Hay inconformidad en

que que dicho Organismo también tenga puesto el peso al intento de ver como puede hacerse para mejorar la explotación y por la misma razón he dado mi apoyo verbal a los elementos liberales auténticos, principalmente los que están fuera del país. Dr. Centeno pide condiciones inaceptables por el León y para volaristas no se. Noticias públicas El Norte, completamente falsas. Justo Gómez Hernández.

que que dicho Organismo también tenga puesto el peso al intento de ver como puede hacerse para mejorar la explotación y por la misma razón he dado mi apoyo verbal a los elementos liberales auténticos, principalmente los que están fuera del país. Dr. Centeno pide condiciones inaceptables por el León y para volaristas no se. Noticias públicas El Norte, completamente falsas. Justo Gómez Hernández.

que que dicho Organismo también tenga puesto el peso al intento de ver como puede hacerse para mejorar la explotación y por la misma razón he dado mi apoyo verbal a los elementos liberales auténticos, principalmente los que están fuera del país. Dr. Centeno pide condiciones inaceptables por el León y para volaristas no se. Noticias públicas El Norte, completamente falsas. Justo Gómez Hernández.

La fórmula Gálvez-Lozano es del pueblo por el pueblo y para pueblo.

Felicitó Molina Jefe del Concejo.

Por la Cooperación Económica

Y la Paz Mundial

Declaración del Excelentísimo Señor Presidente de la Roca Argentina, General Peron

Las fuerzas materiales y espirituales de Argentina, se movilizan hoy, para expresar ante el mundo, la voluntad nacional de servir a la humanidad en sus anhelos de paz interna e internacional.

Nuestra voluntad y nuestro espíritu, unificados en la historia de Argentina y de América, quieren tener un sentido de realización.

Argentina desea colocarse en el enorme despertar de su ciudadanía, en la línea de ayuda que la sugiere el clamor universal. Atrapa a combatir con esfuerzo a superar las dificultades artificiales creadas por el hombre; a combatir con los sugestivos de los desposeídos y a asegurar que los sentimientos y la acción de nuestro país, sirvan a la energía del bien, para vencer las energías dominadas por el mal.

Sobre la oscuridad, que ha querido envolver al hombre, como una expresión del dominio de lo irracional, se nos aparece el clima purificado por la presencia de pueblos que quieren compartir con las patrias libres del mundo, sus complicaciones, sus desórdenes, sus males, el significado de la vida del hombre, utilizando su inteligencia, sus energías y sus brazos, para que los campos y ciudades, los pueblos grandes y pequeños, los Estados ricos o los sin recursos, puedan sumarse en las jornadas brillantes de la solidaridad universal, y ratificar, de manera trascendente, la necesidad de que el mundo sea lugar de paz, como único medio para construir valores permanentes y silenciar la fallidez.

Argentina toma sobre sí, la enorme responsabilidad de impulsar este pensamiento, que mueve el alma ardiente de mejorar la humanidad, sin que la falte la decisión ni las energías para, conjuntamente con otros pueblos, cristalizarlo.

En Argentina, el trabajo está organizado y atendido; la política, asegurada y consolidada por la verdad constitucional; la economía, reconstruida y sostenida por las acciones del Estado, que es decir el mismo que define y elabora, desde por las manos del pueblo; la cultura, como medio de traducción de los sentimientos nativos, confundidos con el sentimiento universal de las viejas culturas; y las doctrinas y los ideales sociales, como instrumentos de la misión que impulsa al hombre nuevo de América, firmes, de manera decidida, como algo legítimo, el orgullo de esta vocación para construir un mundo que ex...

Pasa a la 49 página

HONDURAS TIENE NECESIDAD DE INMIGRACION EUROPEA

El Defensor Nacional

COLUMNA DEL DIRECTOR

Ridiculeces Publicadas por La Tribuna, los Atilas de Epoca Reciente

En una de las últimas ediciones de "La Tribuna" patricia, apareció en primera página el fotográfico de un árbol seco y seco; colgando de una de sus matalladas ramas, tres hombres con las lenguas de fuera y cogidos del cuello por fuertes brazos.

Es innegable; el Panterismo, ramificación del Partido Liberal, solamente piensa en horas, degollinas y muerte. Su consigna es de pánico, exterminio y desolación. Repetimos: el panterismo es una farsa proveniente del Partido Liberal de otro tiempo, en la cual campeaban hasta hombres profesionales y de vital energía e ilustración fuera del nivel común, quienes en otras épocas de actividades bien pudieran significarse como elementos de valía, pero desgraciadamente se dedicaron a efectuar una campaña tendenciosa que no sirva más que de descredito para La Patria y para el Gobierno del General Tiburcio Carías Andino, segregando para tal propósito, la mente, la educación y la fe, atributos propios del cobardo y del perverso; y así, sólo se con el fin de hacer creer al pueblo, que el espíritu del actual Gobierno de la nación sólo tiene como punto de mira crear un video por medio de la hora, idea que no lograron inyectar en la mente de nuestros compatriotas, pues en Honduras el ALFABETO se ha difundido hasta por el último rincón de la Patria y el campesinado ignorante antes de hoy, en la actualidad por gestiones del Primer Mandatario de La República Doctor y General Tiburcio Carías Andino, en su mayor parte saben leer; y por medio de folletos, libros, revistas, periódicos Nacionales y extranjeros que se hacen llegar hasta por los hogares más apartados, aquellos se dan cuenta de las noticias mundiales; y, por ese mismo medio y por las obras que se ven, se sienten y se tocan, están compenetrados de la vida de prosperidad en que hoy se encuentra nuestra Patria, gracias a un Gobierno progresista, de orden, de paz y conciliación, como es el que desde hace quince años viene siendo presidido por el Excelentísimo Sr. General Carías Andino, con la avenencia del "cobardes" por el pueblo hondureño, hasta el primero de enero de 1949 fecha que hará entrega de sí, dejando tras de sí una estela luminosa en su labor de fonda administrativa que pondrá su manito del honorado ciudadano Doctor en LEYES JUAN MANUEL GALVEZ, quien por sus elevados prestigios de distinguido hombre público, será elevado a tan delicado cargo por reconocimiento de sus virtudes cívicas y espontánea voluntad del pueblo hondureño.

Señores Panteristas, señores de la oposición al movimiento evolutivo y progresista de Honduras, no olviden que ratificar es de cobardes. Empecemos sus malos pasados; y no ridiculicen injustamente a nuestra patria; y menos se nos forme que llega hasta la senda con detrimento de la moral pública y de los postulados de Panterismo como inalienable principio vicio que debe existir en todo hombre civilizado y consciente de sus deberes.

Señores de la oposición: Si no patriotas, sean varones y no denigren al soldado. Ustedes escriben y predicán; pero se olvidan de practicar el bien dentro del campo de la verdad, NO OLVIDEN: "Debemos ser leales con la Patria, por que es la Patria es primero".

¿Porqué Ustedes señores de la oposición, secundándose con la verdad de los hechos y puntualizando cargos no se dedican a llevar a cabo una campaña de prensa sobre los desmanes y criminalidades del Partido Liberal que como en otras épocas fueron realizadas en el año de 1922, máxime cuando que la libertad, de justicia y de honestidad hacen tanto alarde?

Con la verdad a flor de labios y sin verdad puesta en juego en el terreno donde solamente lidian los cobardes, es la forma como se hace campaña en cualquier sentido,

para establecer cooperaciones, desterrar vicios resabidos y amendar defectos en perjuicio muchas veces del honor y soberanía Nacional, pero no se debe practicar campaña con la mentira y mentar con la más decorada baj se, sólo por el hecho de querer anular la obra monumental de nuestro Patria del General Carías Andino; así como que lo de deslucir o verga indebidamente el Partido Nacional, pues el defecto tiene este, es muy natural que los tenga por estar compuesto de elementos humanos, en cambio nadie puede negar que el Partido Nacional es la única entidad política de Honduras que se ha preocupado y se preocupa por el bien y mejoramiento del país. Para comprobarlo, véase la obra gubernamental realizada, no se necesitan anteojos para poder apreciarla en su extensión y valer, sólo se necesita ser sincero, franco y leal para con la patria.

Volviendo al año de 1922 y haciendo de los sucesos acaecidos en aquella época, comeras y cortes apocalípticas, que nos dios el panterismo de actualidad respecto a la legión de Atilas de época reciente que estuvo en aquel año y que estaba compuesta por "El Sr. María Salgado", José María Gallardo Vélez, Gregorio Aguilier, "Los Doctores" Luis Mejía Moreno, Pancho Velásquez, Julio Peralt, Antonio Sierra, Manuel y Arturo Matute, así como de muchos CANIBALES que en aquellos días surgieron y de los que a los últimos días en el Combate de Guapinol, jurisdicción de Tocoa, viéndose jóvenes, todo energía y valor que reclamaban sus derechos ocasionados con los generales Francisco Martínez Fajó en Rafael Velásquez, Emilio Amador, J. Abraham López, Filario Díaz Zúñiga, Alberto Díaz Estrada, Lucas Aguilier, José María Fonseca, Arturo Ordóñez, Norberto Barrios, coronel Carlos F. Saucedo, Elías Flores y otros más e la esbema?

¿Porqué no escriben señores panteristas con grandes títulos en la prensa amarillista que en aquel año y por orden de los Atilas ya mencionados, con la mas oral soberbia se fallaron por la espada a los valientes militares Ángel Metamoras, Pedro Joaquín Sandoval, Lucas Aguilier, Angel Hernández y coronel Anacleto Jácome y otros muchos más, ejecutándose la muerte de este último en el lugar EL EMPALME cerca de Puerto Ocotepe, por quien el General de La Traxillo R. R. C., en recompensa de que había sido un bueno y honrado empleado de aquella empresa, ofreció diez mil dólares, por que no le quitasen la vida; pero todo fue inútil, su muerte fue consumada a balazo por la espalda; y ¿Porqué no publican a fines de la oposición que hasta cuando días después del combate ocurrido en el referido lugar de Guapinol, eligieron los fuellamientos de personas tan serenas y trabajadores de las fincas del propio Guapinol, Zúñiga, Tullio y otros como, por solo el hecho de estudiarlos atrevidamente como revolucionarios o es pícaro, que de tales cargos no se escapaba nadie, cuando víctimas tan luego cayeron en manos de aquellos CA-FRES?

Afortunadamente aquellos tiempos ya no volverán y gracias a la sabia dirección del Doctor y General Carías, actualmente Honduras ha recobrado su crédito interno y externo como Nación libre y civilizada. La hondureñidad vive trabajando en un ambiente de paz y hay solamente plenas vers a nuestra Patria próspera y feliz; y dentro de una conjunción de confraternidad, según las normas de Gobierno y Gobierno trasadas por la personalidad máxima de Tiburcio Carías Andino; procurando a la vez por todos los medios a nuestro alcance, que los sucesores de ese Gobierno sean hombres honrados, conciliadores, leales y capacitados, como son, el Dr. Juan Manuel Galvez y P. M. Julio Losano H.

El martes 31 de Diciembre pasado, el individuo Antonio Calderón Trojillo, oriundo del pueblo de Tutumbá, de manera pública abrió al portillo de la casa presidencial, ocasionando mortal daño a la ciudadanía Juan Ramón Midenceo y otro dañándose en el vestibulo a los estudiantes para salir al segundo piso, hiriendo a un niño y a otro coballero, emergiendo, que no de otra manera puede calificarse este acto, como un acto de vandalismo, y el cual contrarresta sin acción no tuvo amparo de manifestar que su intención era asesinar al...

Pasa a la 46 página.

Fuerte, sana y laboriosa para el aprovechamiento de sus fuentes de riqueza naturales

Un comentario editoria del diario guatemalteco "El Imparcial", nos pone en autos de que está para el gir a aquel hermano país el primer grupo de inmigrantes europeos que, seleccionados por el Gobierno, vienen a dedicarse a la agricultura.

El editorialista hace al respecto algunas consideraciones que merecen tomarse muy en cuenta por todos los países de Centro América especialmente aquellos que como Honduras tienen necesidad de la inmigración y aumentar su población.

Parece que en la vecina República la llegada de esos inmigrantes ha dado lugar a envidiosos comentarios de prensa, algunos acordes con ella y otros en desacuerdo.

Dice el sesudo periódico chipin: "Se tem por los que adversan la medida que la familia de col no tratan de mantener su predominio racial sobre los trabajadores de raza indígena y que tras unos pocos años de estudio tornen a repetir las antiguas prácticas de la explotación de los labriegos, concluyendo al cabo del tiempo por ser simples burgueses adinerados, que viven de sus rentas cómodamente instalados en la Capital; en tanto que los verdaderos productores sean los indios, continuando viviendo a rajna para sus viejos años."

Nuestro país por la extensión de su territorio, feraz casi en su totalidad y por la poca densidad de su población necesita de la migración extranjera para promover la agricultura, fuente en donde está fijado el porvenir de la Nación, y desde luego como jurat m la confronta el mismo peligro que soñ a los que allí se oponen a esta clase de inmigración: sin embargo, en nuestra humildes opinión, ello no es óbice para que no aprovechemos la oportunidad de poblar un país con gente laboriosa, sana y fuerte, procedente de los países europeos, siempre que aquí se legisle oportunamente para mantener inquebrantables nuestras idiosincrasias y nacionalidad; y promulgando leyes que favorezcan a los trabajadores nacionales, especialmente en este caso a los labriegos estableciendo el salario mínimo como base para evitar que los colonos exploten al criollo, aprov chándose de su pobreza e ignorancia.

Allá por los años del Gobierno del doctor Mejía Colindres se aprobó aquí por nuestras tierras, un tal Mr. Komor que con gran bombo vino a ofrecer se como experto para organizar el establecimiento de colonias agrícolas con emigrantes europeos prometiendo traer familias P. laca, Ohecas etc; El Gobierno sin previsión aceptó la propuesta de Mr. Komor que no era sino uno de tantos vivos de esos que periódicamente se aparecen por estos países que aún nos taparraba, según dicen e os, y sorprendido el Gobierno en su buena fé, a colonización en...

Pasa a la 44 página.

El Atentado en La Casa Presidencial

Honduras nunca fué como por ejemplo por los atentados terroristas, mucho menos por que se llegue a asesinar a un Jefe de Estado. En la historia patria no se registra más que un asesinato de Presidente de La República: el del General Santos Guardiola, que, para honra de los hondureños, tampoco fué perpetrado por panismo, sino por asesinos importados.

Pero desgraciadamente, en el transcurso de estos últimos días, la fatidica tes de sucesos políticos, como un hecho de que hay unos puentes muy angostos y déiles, así como también hay una...

La Nación, esto que dichos señores se haya perpetrado el crimen...

Con las Empresas Taca y Sabsa

Los observadores imparciales estamos esperando de urgencia para otro, una trigé sima dolorosa; pues los omisiones que condeñan pejerios al Campesino de Coahuila que oculto el número de diez a treinta en cada uno, corren un inminente peligro de volar por efecto de que hay unos puentes muy angostos y déiles, así como también hay una...

Pasa a la 46 página.

La Fórmula Zúñiga Huete -- Paredes Fajardo Es Motivo de Satisfacción para el Nacionalismo

Los mismos hombres del 1932 vencidos cuando tenían el Poder y contaban con todos los elementos menos con prestigio, serán derrotados indiscutiblemente con gran mayoría ahora que están abajo

Fábrica de Hielo
De propiedad de don Tomás L. Glynn, recientemente instalada a satisfacción del público consumidor de dentro y fuera de esta ciudad; en ella encontrará hielo todo el tiempo, donde es atendido con esmero

Joyería de José M. Parada
Trabajos nitidos y garantizados Honradéz. y Puntualidad Buenos trabajos y Bajos Precios

T. L. Glynn
El establecimiento a su cuidado de Textil
Venta de toda clase de artículos finos y baratos Compra y venta de artículos del país

Melhado Sons COMERCIO ANTOS
Venta por mayor y menor Trojillo, D.D. Honduras C.A.

Zapatería y Talabartería
Bien montados talleres de propiedad del señor José María Recarte, quien ha obtenido una clientela insuperable por su confección y buena fé en sus trabajos por largo tiempo ejecutados

Benque de Madera
En Piedra Blanca, propiedad de Bonito Oriental, se encuentra en actividad desde el año pasado, el Benque de madera de obra perteneciente al diligente ciudadano don Luis Masada.

En ese Benque los operarios son muy bien tratados por los Jefe y sus sueldos son satisfactorios religiosamente; habiendo entre ellos el mayor orden

Y mas divididos y desprestigiados

Yoro, 17. -- Que la Convención Liberal haya elegido como sus candidatos a la presidencia a Zúñiga Huete y Paredes Fajardo debe ser para nosotros motivo de satisfacción porque en 1932 cuando ellos contaban con todos los elementos menos con prestigio, los derrotamos con gran mayoría ahora que están abajo y mas desprestigiados y divididos que en 1932 nuestra victoria está asegurada con lujo de detalles por Gálvez. -- L. Zúñiga. No son gallos esos dos ya derrotados e impopulares colorados. Zúñiga Huete ha sido siempre nuestro mejor aliado y propagandista; Mesa Cáliz, Díaz Obáñez, Trejo Castillo, S. Ite etc. si no se le restan definitivamente se centrarán o buscarán otra fórmula la lo que será muy bueno para nosotros. Atmo. -- Plutarco Muñoz P.

Tegucigalpa, 17. -- Convención Liberal colorada ayer para designar candidatos del Partido a los mismos gallos conocidos del 32 fue un completo fiasco, no pasaron de 2.000 individuos entre votantes, mujeres y niños la concurrencia. Consta que estaba el liberalismo de toda la República en el conclave, los mismos hombres con los mismos procedimientos, le esperan los mismos resultados en octubre. -- Dolivas.

Tegucigalpa 17. -- Como siempre Zúñiga Huete deja a sus amigos tal demostración con hechos viles por los hondureños que su cobardía está comprobada no sólo fuera de Honduras. No concurre a la manifestación quizá también por no avergonzarse ya que dijo paradas políticas como llamarse no pasó de dos mil manifestantes o parranderos. Escribiremos en el Nacional el caso de Solís y como le acordó con el conde de Rojas. E Nacionalismo para triunfar no tiene que hacer mucho. Heriberto Girón Jácome

Los Delegados del Licdo. Solís a la Convención Rojo - Panterista

Julio C. Alcer..

Viene de la 1a. pág/na

Saltaron Escupidos

ednador. Son muchos pueros de enreñeza primera donde este apreciable ciudadano ha regido y distribuido el esmillero de sus conocimientos pedagógicos; y cuando le ha tocado servir, infidelidad reveses, por cierto, lo ha hecho con entusiasmo, con integridad, con competencia; é tiene fibra. El tiene vocación. El tiene obsesión por la educación pública. Quiere a los niños. Los ama. Luchamos. Pasionalmente los luchamos en el alma la perfecta educación, la provechosa enseñanza, objetivándoles, explícitamente, todo. En los resultados finales, a quien tomas medir su competencia, siempre constan las mejores notas por sus alumnos. Ese es su mejor cartel.

Y esto que generalmente es una virtud en todo nacionalista, disciéndolo en muchos, cuando le absorbió los débiles en los mares.

JULIO C. ALCERRO, hombre civil. Es caballero. Es galante. Es cortés. Es con ánimo. Ampio en toda la extensión de la palabra. Generoso, por demás. Amigo, como ninguno. Su vida es todo plano de la actividad humana, sabe sincerarse, sabe responsabilizarse; marca el camino de la lealtad bien entendida. A quien tocas cultivar sus relaciones, sabores luego la miel tan oscura, de haber estrechado con mano franca y amplia.

JULIO C. ALCERRO. -- Facón de hierro. Es el aspecto Alcerro se desvive por inquietar almas. Desde que empezó las riendas de un puesto, sabe responsabilizarse de su finalidad, para ennoblecere. I es así que cuando se enfrentó a una Comandancia, de nos Alcerro, etc. su misión es hacer honor al Gobierno, diciendo obra perdurable. Por esto, cuando en el granito como viramento ataque que le hiciera «Diario del Nacional», de La Caba, diciendo entre otras cosas que: era Gálvez, departamento de Isla de la Bahía, se le recuerda muy mal, desde que sirviera los destinos locales como Alcalde Municipal, de aquel bello momento a la meditación nos dijimos: «E to se meo tira. Esto es puro embuste y despecho: atender por ofensas. I no nos equivocamos. Hace poco anduvimos por Guaymas y reportamos, más por curiosidad que por espíritu, a los mejores ciudadanos de nuestra Venezuela hondureña y nos manifestaron que a Julio C. Alcerro tienen mucho que agradecerle y por consiguiente se recordado con cariño y con gratitud, porque a él deben

Tegucigalpa 15. -- Los Delegados panteristas saltaron escupidos lo mismo que los nombres de Mesa Cáliz, Trejo, Díaz Obáñez, el propio Solís, y otros al ser insinuados candidatos a la Vice Presidencia. Queremos hombres que no se han contentado sirviendo en Administraciones oscuras, gritaron los jóvenes chaquetados, quienes fueron lana.... Erradema.

Tegucigalpa. 16 -- Con una fórmula maorista de verdaderos delegados a la Convención panterista, y una mayoría de delegados de aquí, preconizadamente y trayendo corral de ocerlos de toda la República se consumó la proclamación de la fórmula Zúñiga Huete -- Paredes Fajardo con el desmoronamiento de los dígitos autocráticos quienes fueron vejados y obsequados en sus aspiraciones así como las de muchos liberales presentes. -- Raúl Durón Membreño.

Al Doctor y General Tiburcio Garias Ardino

[En el Día de su Cumpleaños]

Ninguno de los malvados ha logrado su laboriosa existencia destructora porque Dios y la Virgen lo han salvado para que logre los quince años terminar.

Quince años de paz, de eterna calma quince años que ha luchado con calma para poder nuestra Patria transformarse.

Para hacerla más hermosa y respetada por el poder tanto envidio y ambición por mirarla a otras naciones igualada y que flamee con orgullo su pendón.

Dioses usted, que ha podido con firmeza sostenerse como honrado Gobernante y que ha logrado vencer con entereza la contraria ambición del ignorante.

Y ya que en esa fecha se su natalicio mucho con los que se hallan a su lado y Dios lo ha de permitir con su bondad ya que a Honduras de las guerras la ha salvado.

FRANCISCO AGUILUZ

muchas obras de utilidad y necesidad para el conglomerado, las cuales llevaron a cabo, porque él, a ser, las conculguó con el Gobierno al gravamen de la exportación de cacao y la obra, especialmente para atender el conclave. I todo esto se lo parafina verdad. Ua esto empleado de este puesto, para salir de dudas sobre lo que ahora afirmamos, se dirigió a don José F. Gómez, secretario Administrativo de Rentas y Aduanas de Retén, preguntándole el dato que el conculguó por Julio C. Alcerro habla teo'oldo éxito y ese empleado obtuvo la siguiente contestación: «Retén, 10 de Agosto, de 1947. -- Recibido su Trajillo 10. -- N. 214 -- Sr. -- Si en te es el dato que Ud. necesita, le manifestamos que le conculguó por exportación de cacao y co'

Pasa a la 4.ª página

-Standard Fruit & Steamship-
Servicio de vapores más rápidos entre la Costa Norte de Honduras y los Estados Unidos

LA CEIBA HONDURAS
PASAJEROS Y FLETES

La Ceiba New Orleans - La Ceiba New York

Todo Lujo y Confort

Conexiones aéreas con todas partes de la República y con Guatemala El Salvador y Nicaragua

